
三亚事业单位招聘遭质疑

笔试4.55分入围面试

据人民网消息 4 月 13 日晚，网

友发帖对三亚市多名参加笔试的低分

应聘者入围三亚 2012 年事业单位公开

招聘面试进行质疑，某岗位入围者最低

成绩为 4.55 分。

4 月 12 日， 三亚市人力资源和社

会保障局对三亚市 2012 年事业单位公

开招聘工作人员笔试成绩、入围面试人

员名单进行公布。网友“户外狂”查看入

围面试名单，发现三亚市人口与计划生

育服务中心内科医师岗位入围面试的

最低分数居然只有 4.55 分， 最高分

40.4 分，三亚市环境监测站大型精密仪

器分析员笔试成绩 13.4 分也入围面

试。

根据《三亚市 2012 年事业单位公

开招聘工作人员实施方案》要求，“岗位

招聘人数与应聘该岗位经初审符合条

件人数比例原则上不低于 1

∶

3 方可进

行笔试，未达到 1

∶

3 比例的，相应减少

该岗位拟招聘人数或取消该岗位招

聘”；“笔试成绩公布后， 原则上根据笔

试成绩由高分至低分按拟聘人数 1

∶

3

的比例确定面试人选， 未达到 1

∶

3 比

例的，相应减少该岗位拟招聘人数或取

消该岗位招聘”。

记者查看《三亚市 2012 年事业单

位公开招聘工作人员一览表》， 发现网

友所质疑低分入围面试的岗位中，三亚

市人口与计划生育服务中心内科医师

拟招 1 人、三亚市环境监测站大型精密

仪器分析员拟招 1 人、三亚市公安局医

生拟招 6 人、育才镇人民政府农业服务

中心司机拟招 1 人。 3 月 29 日，三亚市

事业单位公开招聘领导小组发布消息，

三亚市公安局医生岗位原计划招考 6

人，因报考人数为 7 人，改为招考 2 人。

根据公布的入围名单显示，以上遭质疑

的岗位人员入围面试人数和实际招考

人数的比例与《三亚市 2012 年事业单

位公开招聘工作人员实施方案》规定的

“1

∶

3”相符。

由于《三亚市 2012 年事业单位公

开招聘工作人员实施方案》并未对笔试

成绩达到具体分值方能入围面试进行

规定，针对网友质疑，记者也将继续关

注。

广州首发扑克通缉令 抓到“大鬼”奖 30万元

据广州日报消息 “拿着这副扑克牌，没准

以后打牌的时候还能认出几个逃犯，拿到 30 万

元悬赏金额！ ”近日，广州市公安局刑警支队将

54 名有重案在身的通缉犯资料印制成一副特

殊的扑克牌，其中包括 5 名部督级以上逃犯，借

此向群众征集线索。 广州公安此举为广东省首

创，也是清网行动的后续。

这副通缉扑克整体是灰色色调， 由在逃嫌

疑人的头像、基本资料、案别以及警方报警电话

组成，54 张牌全部都是男性通缉犯，其中“大小

鬼”上明确了悬赏金额。

据了解，此副扑克牌上印有的 54 名在逃嫌

疑人全部为市级督捕以上级别，其中“大鬼”尚

少杰为 2009 年涉嫌杀人的公安部 A 级通缉犯，

并在扑克牌上明确了悬赏金为 30 万元。“红桃

A”钟焕平和“黑桃 A”林锦成为公安部 B 级通缉

人员。 另外两名部督级通缉人员田奋超和廖相

俭则分别被印在“梅花 A”和“红桃 10”上。

广州警方相关人士向记者表示， 在此次通

缉名单上，三分之二都是涉及故意杀人案，此外

还有一宗持枪抢劫杀人案。 据统计，该副扑克中

在逃时间最长的为 1997 年犯案的“黑桃 A”林

锦成， 在逃时间长达 15 年。 最近的则有 4 名

2011 年 10 月以后的在逃犯。记者在扑克牌上看

到，嫌犯林锦成是海珠区人，涉嫌抢劫军、警、民

兵枪支弹药案，立案单位是刑警支队，但作案时

间以及详细案情并没有公开。

5 万副牌主要在城中村和出租屋发放。 据

了解，这副通缉扑克是由刑警支队主要负责的。

首批共订制了 5 万副， 本周开始已经陆续发放

到广州市各个公安分局。

“由各公安分局具体负责免费派发给居民，

让居民更多地提供破案线索。 ”广州市警方人士

向记者表示， 印制扑克牌的目的是多渠道挖掘

线索。

山东菏泽

订婚需要3斤3两百元大钞

据中广网消息 据报道，按照民间习俗，结

婚前先订婚，通常男方要给女方送去订婚礼金。

而目前在山东菏泽订婚礼金水涨船高， 某些地

方订婚要“3 斤 3 两百元大钞”，菏泽市民大呼订

婚订不起。

近日，在山东菏泽某论坛上，一篇题为《跟

菏泽鄄城女孩订婚，订不起》的帖子引起众多网

友的关注。 发帖人称，弟弟订婚，按当地订婚礼

金的“行情”是“44000”或者“68000”。 有网友跟

帖订婚礼金要论斤秤，需要 3 斤 3 两人民币，相

当于大约 136000 元。

记者经过核实，在菏泽鄄城某些地方确实

如此。 面对如此高的订婚礼金，不少市民表示，

价太高，订不起。 绝大多数市民明确提出反对，

认为婚姻应以感情为基础 ， 不能受金钱的束

缚。

据山东菏泽市婚庆行业商会秘书长杨通分

析，礼金水涨船高主要是攀比心理在作祟，越是

经济落后的地方越有这种风气， 女方想用高礼

金来改善家庭经济状况， 从根本上还是为了满

足虚荣心。 应该从根本转变这种思想，要有一种

健康的价值观，正确面对这种习俗，从感情上出

发是对方的经济情况和能力而定， 订婚礼金应

该回归理性。

盲人入室盗窃 20 起被抓

靠听力

分辨放钱抽屉位置

据浙江在线消息 两年来，杭州淳

安屏门乡连续发生近 20 起入室盗窃

案，让人想不到的是，行窃者竟是一位

盲人。 4 月 12 日凌晨，淳安屏门乡村民

玉英 (化名 )家中被盗 1700 元，报警。 民

警发现失窃现场的门和防盗窗均没有

被撬痕迹。 通过走访调查，村里的盲人

关某有作案嫌疑。

关某， 淳安一普通农民，6 岁时因

病致双目失明， 之后的 30 多年一直生

活在黑暗中。 他身高 1 米 65，平时沉默

寡言，喜欢穿布鞋，走路无声。虽然双目

失明，但他听力敏锐，自学了一身修理

自行车、电瓶车的本事，甚至还能靠听

力骑电瓶车出行。

虽然母亲妹妹和村里乡亲都挺关

照他，但关某没有固定收入，生活一向

拮据。可最近，大家都发现他穿着光鲜、

出手大方起来。 经调查，关某交待了盗

窃事实。眼睛看不见，他偷窃靠的是听。

关某经常到邻居家串门，由于双目

失明，大家对他并不提防，存放钱也不

避开他。 于是关某靠敏锐的听觉，分辨

出邻居们放钱抽屉的位置。

4 月 11 日，趁着玉英家无人，关某

就带着工具， 熟练地卸下窗外的防盗

窗，跳进窗户，凭着记忆在一楼找到放

钱的抽屉，拿走里面的钱。紧接着，他又

上了二楼，虽然没有上去过，但关某曾

“听”过玉英在二楼走动的路线，又顺利

在房间床头柜的抽屉中偷到了钱。

从 2010 年至今，他总是趁着夜色，

入室盗窃了近 20 起，共窃得 1 万余元。

目前犯罪嫌疑人关某已被刑事拘留。

“黄穗事件”暴露中国运动员“官员化”现状

身在其位不谋其职成常态

被委以职务却无法履职成常态

记者近日从陕西省体育局了解到， 曾经是

中国第一位“官员”运动员的田亮，今年年初已

经从陕西省游泳运动管理中心副主任的岗位上

卸任，但这不是免职，田亮的公职人员编制和相

关待遇仍然保留。

早在 2005 年 9 月， 当时仍在为获得 2008

年北京奥运会参赛资格进行训练和比赛的田

亮， 就被陕西省体育局给予省游泳运动管理中

心副主任的副处级干部职务， 由于田亮当时尚

未退役，他也因成为中国第一位“官员”运动员

而轰动一时。

戴着副处级的“官帽”，田亮还参加了当年

的第十届全国运动会。此后一年半，一心希望参

加北京奥运会的田亮， 在陕西省游泳运动管理

中心副主任的岗位上从未履职， 直到 2007 年 3

月，田亮退役的消息得到官方确认。

然而，退役之后，田亮也没有回到陕西省游

泳运动管理中心副主任的工作岗位上， 而是进

入清华大学学习。 据知情人士介绍，在过去 5 年

里，田亮除了在大学学习，就是忙自己娱乐圈内

的事业， 他在陕西省游泳运动管理中心上班的

时间，肯定远远达不到正常的考勤要求。

中国另一位跳水明星郭晶晶， 曾与田亮齐

名，他俩被称为中国跳水队的“金童玉女”，郭晶

晶同样也是长期不履行她在河北省游泳跳水运

动管理中心副主任的职务。

郭晶晶在 2007 年成为副处级干部之后，因

为尚未退役，一直以训练和比赛为重。 但去年 1

月她正式宣布退役之后， 依然无暇顾及她在河

北省游泳跳水运动管理中心的领导岗位工作。

“官员”运动员首要任务是备战

近几年来， 此类几乎不可能履行领导职责

的官员运动员已是越来越多。

2010 年 6 月， 山东省体育局一次性提拔了

9 位奥运冠军为副处级领导干部，但其中，射击

运动员杜丽、举重运动员刘春红、射箭运动员张

娟娟等人仍有参加奥运会的希望。 因此，尽管成

为副处级领导干部， 但这几名队员仍在努力备

战奥运会。

无论最终进军奥运会的目标能否实现，近

两年来， 这几名仍在为参加奥运会做准备的官

员运动员均无一例外地得到了所在单位的照

顾。 实际上，在 2010 年山东省体育局批准 9 位

奥运冠军成为副处级领导干部时就已经表示，

几名有伦敦奥运会参赛任务的新任干部， 可以

到 2012 年伦敦奥运会之后再履行职务。

目前中国已被委以干部职务， 却因为种种

原因没有到任的“官员”运动员不在少数，比如

仍在中国乒乓球队效力的老将王励勤，2009 年

9 月被任命为上海市乒羽中心主任助理；中国拳

击队征战伦敦奥运会的主力队员邹市明，2011

年 1 月成为贵州省体工大队副队长； 中国体操

队教练邢傲伟，2010 年 6 月被任命为山东省体

操中心副主任。

也有人不稀罕官员职位

面对国家给予的官员职位， 绝大多数运动

员都会欣然接受，但也有对此说“不”的。 近一段

时间闹得沸沸扬扬的“黄穗事件”，正是一例运

动员不接受官员职位的典型。

依照惯例，作为世界冠军的黄穗，退役后成

为一名副处级官员本是顺理成章的事， 但由于

与湖南省体育局产生了矛盾， 黄穗在退役后事

实上是拒不接受省体育局给予她的副处级官员

职位。 据相关知情人士透露， 湖南省体育局在

2007 年就任命黄穗担任省羽毛球运动管理中心

副主任， 当时作为中国羽毛球队女双主力队员

之一的黄穗，很有希望在 2008 年北京奥运会上

夺取金牌，但由于父亲病重，黄穗当时已经有了

退役的想法， 湖南省体育局为了安抚和鼓励黄

穗继续参赛，提前用官职作为激励手段，但最终

黄穗依然选择了退役。 此后，双方又在黄穗是否

参加 2009 年全运会的问题上发生分歧，最终黄

穗不辞而别，与丈夫一起移民澳大利亚。

从 2007 年到今年年初，4 年多的时间黄穗

没有上过一天班， 但湖南省羽毛球运动管理中

心一直为黄穗保留着副主任的职位。 湖南省羽

毛球运动管理中心还曾发出公告，要求黄穗与

单位联系，黄穗也从未回应。

（据《中国青年报》）
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扑克通缉令。

一棵粗大的香樟树上，建了一座

木屋。 4 月 11 日，记者在上海金桥镇

金明村找到这座“树屋”。“里面一共

14 平方米，1 房 1 卫带阁楼，有浴缸、

电视机、自动麻将桌等。 屋内还有小

楼梯，上下能各睡两个人。 ”树屋的主

人黄先生说，在树上造房子主要是为

了“好玩”，工程共花了 8000 元左右。

金明村村委会负责人表示，树屋是违

法搭建，拆除在所难免。 （据新华网）

上海惊现“树屋”

1房1卫带阁楼

核

心

提

示

中国羽毛球队前女双队员黄穗，此前在奥运冠军、世界冠军成群的中

国体坛，并不是十分显著的运动员，但近期因为她放弃了国内的副处级干

部职位，突然出现在澳大利亚羽毛球队，一下子成了焦点人物。“黄穗事

件”让一个特殊群体进入了人们的视线，他们就是“官员化”的中国优秀运

动员，这其中不乏在领导岗位上作出成绩的成功典型，如邓亚萍、熊倪、谢

军等，但身在其位不谋其职的也大有人在。


